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La última reunión del Comité, celebrada en Diciembre permitió resolver, antes 

del término del año Fiscal el uso de los fondos para iniciar las propuestas 

del Edificio de Servicios Públicos y la inclusión del nuevo Juzgado de 	San 

Bernardo en el Presupuesto de Justicia. 

Situación de los proyectos al 3 de Enero. 

1. 	Edificio de Servicios Públicos 

Se encuentra terminada la fase de arquitectura y cálculo de instalacio- 

'/91orevios a la propuesta. Estos proyectos son de responsabilidad del 

Ministerio de Obras Públicas y en el transcurso de Enero se iniciará la 

etapa de propuestas que es previa a la ejecución de obra gruesa, insta-

laciones, terminaciones y obras exteriores que permitirán tener habili-

tado el edificio de 5.160 m2 a mediados de 1993. La Dirección de Arqui-

tectura está reajustando un nuevo cronograma para poder ejercer un con-

trol de avance y facilitar la solución de dificultades que pudieran apa 

recer. 

2. 	Construcción de Nuevo Juzgado 

Quedaron resueltas las dos dificultades más sustanciales para la cons - 

trucción de un nuevo local para los Juzgados de San Bernardo. 

a. La transferencia de terrenos por parte del Ministerio de Bienes Na-

cionales del terreno de aproximadamente tres mil metros cuadrados en 

la calle Urmeneta 467 de esa Comuna. 
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b. La destinación de fondos en el Presupuesto 1992 del Ministerio de Justi-

cia para la creación de otro Juzgado en San Bernardo. 

3. Hospital El Pino 

El Hospital El Pino será mejorado mediante un Proyecto de Reposición de Hos-

pitales como parte de un convenio entre el Ministerio de Salud y el Banco Mun 

dial. 

A la fecha ya se encuentran en obra las reparaciones urgentes de las Calderas 

del Hospital y mejoramiento en la Posta de Emergencia. El proyecto global lo 

está desarrollando directamente el Ministerio de Salud, conforme a los reque-

rimientos de los aportes internacionales y el grueso de la Obra está programa 

do para el 2° semestre del presente año. 

En el transcurso de 1991, se normalizó la dotación de ambulancily equi-

pamiento clínico del Hospital. 

4. Vivienda 

El desarrollo de viviendas, gracias al sistema de subsidio unificado y la in- 

corporación del proyecto del sector Balmaceda - Martín de Solis - Colón, au - 

mentó el número de viviendas calculado para el período, llegando a un 	total 

de 1,345 viviendas del sector público, tanto de viviendas básicas como de pro 

yectos especiales más 720 viviendas de subsidio unificado, lo que sumado 	da 

un total de 2.065.- viviendas. _ 

5. Alcantarillado de San Bernardo Sur 

Las obras del alcantarillado se retrasaron durante el año 1991 por dificulta- 

des administrativas para establecer el terreno donde debe construirse la Plan 

ta elevadora en 5 Pinos que es esencial para el desarrollo de la Obra 	hacia 

San José de Nos, situación que se resolvió el pasado 23 de Diciembre, mediante 
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un traspaso de un lote de propiedad del SERVIU Metropolitano, que se en-

contraba pendiente desde Junio del año pasado. 

Para esta Planta, los fondos fueron aprobados por la Intendencia 	del 

item Desarrollo Regional al Ministerio de la Vivienda. 

En cuanto a San José de Nos ya se entregó el resultado de la propuesta 

pública para el estudio del proyecto que tiene un costo de $ 120.000.000.-

(ciento veinte millones de pesos) sin financiamiento aprobado para 1992. 

La idea para el desarrollo del Alcantarillado en San Bernardo Sur, 	es 

abordar la construcción por etapas, iniciándose con la Planta Elevadora 
1 
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' en San José de Nos y la red en la población que actualmente está en si - 

tuación crítica por saturación de pozos, con un costo aproximado 	de 

$ 70.000.000.- (setenta millones de pesos). 

Para este proyecto podría intentarse girar fondos sociales o de Desarro-

llo Regional por el riesgo sanitario del problema. 

6. 	Obras Viales 

Ya se encuentra en obras la construcción del trébOl en Nocedal, que me- 

jorará el acceso Sur, a General yelásquez y la Panamericana. 	Dentro 

de las obras se contempla el paso peatonal, aspiración de la comunidad 

por el volumen de accidentes que—a-fri ocurren. 

Se inauguró en Diciembre el pavimento de los Morros, desde San José has 

t'a Alto Jahuel, que es de Hormigón-Y an capaciaáTde absorber transp-Or 

te de carga. Al estar habilitada esta vía, con 5 kilómetros adicionales 

puede crearse una ruta alternativa de carga por la salida de Pirque, sec 

tor San León a la Panamericana. 

Se hizo la inversión de mejoramiento y reparación de Avenida Portales. 



  

Existiendo $ 800.000.000.- (ochocientos millones de pesos), aprobados 

por SERVIU para pavimentarla desde San José hasta  lazazzi„.  No se 	ha 

llamado a propuestas. 
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7. 	Equipamiento Social 

En el Sector Amazonas hace algún tiempo, 1990 se cedió 	un terreno 

SERVIU a Carabineros, que por falta de personal no hizo uso de él y 

la construcción que existía fue totalmente desmantelada por paulati-

no hurto de materiales, hasta desaparecer. 

Se ha pensadoque Integra pudiera reconstruir allí un centro. Sin em-

bargo en opinión de la Gobernadora, dado a la alta densidad y peli-

grosidad del sector, serfa conveniente insistir en la idea de aumen- 

tar la presencia policial en el sector, que tiene el dominio del si-

tio y cuenta con mayor dotación. 

En el Sector Población Santa Ana ya está construída la Sala multiuso 

para fines comunitariosfal-fando la conexión de la luz y agua por par 

te de la empresa Constructora. Los pobladores han hecho reclamos por 

esta situación. 

El Gimnasio del Liceo, entregado el año 91,seEstá finalizando la pro-

tección del suelo (madera) para iniciar este verano su uso comunita-

rio. 

El Liceo Industrial Miguel Aylwin Gajardo contará con una donación 

alemana para construir este primer trimestre un comedor, que actual-

mente no tiene. 
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CENTRO ABIERTO LOS VOLCANES 	VISITA MAYO 1991 

Oportunidad en que todavía se podía utilizar. 

Ya se habían sustraido los baños y cocinas completas. 

Atentamente, 

SILVIA CORREA MARIN 
Gobernadora Provincial de Maipo 





CENTRO ABIERTO LOS VOLCANES 	VISITA 10.ENE.92 

Condiciones Actuales 

Ya se estan llevando hasta los ladrillos. 

Atentamente, 

SILVIA CORREA MARIN 
Gobernadora Provincial de Maipo 





CENTRO ABIERTO LOS VOLCANES 

VISITA 10.ENE.92 

Ya se estan llevando hasta los ladrillos. 

Atentamente 

SILVIA CORREA MARIN 

Gobernadora Provincial de Maipo 
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CENTRO ABIERTO LOS VOLCANES 	VISITA 10.El.92 
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Atentamente, 

SILVIA CORREA MARIN 

Gobernadora Provincial de Maipo 
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